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! ! ! !本报讯（记者 关尹）没有任
何征兆，中国足协发生“大地震”。
昨天深夜，从北京传来消息，现任
中国足球管理中心主任、中国足协
副主席韦迪突然被卸去相关职务，
国家体育总局政策法规司司长张
剑呼声最高，有可能将接任其位
置。以如此方式更换一把手，在中
国足协这么多年的历史中还是头
一次。

火线“下课”，这是在以往一支
球队成绩不好时，主教练所承受的
“待遇”。作为主管足球的韦迪，这
一回是真正体验了一把。昨天下午
!时左右，他还在足协组织相关人
员开会研究大连实德退出的相关
问题，但傍晚时候，体育总局突然
通知韦迪，向他宣布将其调离足协
的决定。据足协内部人士透露，连
韦迪本人在接到通知时都感到非
常惊讶，毫无心理准备。记者拨打
电话求证，但他的电话一直处于无
人接听状态。

但说起来，韦迪的离开也并非
没有任何“蛛丝马迹”。去年 "#月，
体育总局安排三大球的高层赴南
美巴西、阿根廷和乌拉圭考察，篮
管中心和排管中心都是一把手随
团赴南美，唯独足管中心是副主任
于洪臣，当时就有人猜测韦迪去职
的可能性。

有可能接任韦迪的是政策法
规司的张剑，张剑在政策法规司担
任司长期间工作得到总局领导的
认可，下辖理论处、法规处、政策研
究与规划处等三个专业部门，张剑
调任足管中心也被认为是“弥补足
管中心政策法规方面的不足”。而
韦迪留下的党委书记一职的继任
者很可能是副主任于洪臣。

在去年的全国体育局长会议
上，国家体育总局局长刘鹏强调下
决心搞好三大球，足球更是重中之
重。正是在如此大背景之下，在足
协三年都碌碌无为的韦迪被调离
足管中心。

! ! ! !从主管水上中心，到空降
中国足协，韦迪上任之初，就被
人质疑是“外行领导内行”。而
他有关足球的相关言谈论调，
也数次引起轩然大波。
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! ! ! !本报讯（特约记者 京友）今天一早，媒体纷
纷赶到位于北京夕照寺街东玖大厦的中国足协。
虽然体育总局尚没有正式的人事变动文件，不过
工作人员称，韦迪一早便没有来上班，办公室内空
无一人。记者随后尝试拨打了韦迪的手机，也一直
处于关机的状态，据称从昨晚开始，韦迪的电话便

一直无法接通。
关于韦迪下一步的去向，今天上午有消息称，

他将赴体育总局汽车摩托车运动管理中心任主
任。业内人士表示，从足管中心卸任的领导，如不
犯重大错误，一般去向都不错，之前的王俊生、阎
世铎、薛立等，离开足协后都有比较好的出路。

足协上午大唱“空城计”
传韦迪将去“速度世界”

! ! ! !俗话说，新官上任三把火。一旦张剑接管中
国足协，能够给中国足球带来什么新的变化？从
张剑本人的履历和特点，不妨做三大猜想。

反赌扫黑
韦迪任内，最轰动的一件大事就是“反赌扫

黑大宣判”。不过，尽管南勇、杨一民等足协高官
被抓，一批裁判、教练、球员也都被送上法庭，但
在整个过程中，足协扮演的只是可有可无的“配
角”，完全没有主动性，可以说“功劳”与他们并
没有多大关系。相反，在如何处理涉案俱乐部的
问题上，足协还留下了不少遗留问题。
作为政策法规司司长，精通法律的张剑一

旦走马上任，或许能够化解目前这样的尴尬局
面。既然牵涉到法律方面的问题，让张剑出马，
自然比韦迪更擅长。

青少年足球
$#""年，体育总局副局长蔡振华曾率队前

往日本考察足球，张剑就是调研组的成员之一。
或许正是这次经历，让张剑对日本足球的发展
模式颇为推崇。
通过对日本足球的考察以及在国内的足球

调研，在去年 %月的全国体育政策法规工作会
议上，张剑起草了一份报告，其中重点提到了他
对日本足球的一些认识，尤其是日本足球完善
的初高中以及大学生联赛，还有日本足球的文
化价值观。
他在报告中详细分析了中日足球的发展历

史，并指出中国足球一直在背道而驰。日本足球
最成功的经验之一，就是青少年足球人口的普
及和提高。可以预见，在“张剑时代”，这方面应
该会更加强调和重视。

国字号主帅
在韦迪担任掌门人期间，亲手做的一件轰

动的大事，就是签下国足现任主帅卡马乔。不
过，也有消息说，正是因为这次突然换帅，让韦
迪受到牵连和拖累。

$#""年&月，中国足协用万达集团赞助的巨
额资金请来西班牙人卡马乔。但让人不解的是，
足协与卡马乔的合同，却存在巨大漏洞———卡马
乔教练组团队年薪合计约 %!#万欧元，其中卡马
乔的个人年薪高达 $&#万欧元，这些天价年薪的
前面全部是“税后”。但对于卡马乔，足协方面却
没有任何指标约束，以至于西班牙人在一年当中
大多数时间无所事事，却依然可以拿着高薪。
尽管因为合同的约束，张剑不大可能对卡

马乔有大动作，但至少会有更多的要求和调整。
而在国家队未来主帅的签约问题上，足协也不
可能像韦迪任内这般随意了。 本报记者 关尹
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